

Precio de suscripción: 2'50 pesetas al mes  
Número suelto: 0'15 ptas.

REDACCION Y ADMINISTRACION: MORA, 3 NUMERO 9.109 VIERNES, 25 DE AGOSTO DE 1939 AÑO DE LA VICTORIA AÑO XXX TELEFONOS: REDACCION, 1973; ADMINISTRACION, 2853

## La situación internacional es gravísima

### Las naciones--principalmente Francia, Inglaterra y Polonia--realizan grandes preparativos bélicos, decretando movilizaciones parciales y concentrando contingentes de tropas en las fronteras

#### Forster es proclamado Jefe del Estado de Danzig, donde se adopta la misma modalidad política del Reich.--El Parlamento inglés, después de una declaración de Chamberlain, otorga plenos poderes al Gobierno.--Se registran nuevos incidentes fronterizos entre polacos y alemanes.--Ante el fracaso de sus negociaciones, emprende el regreso la misión militar que fué a Moscú

#### Forster, Jefe del Estado de Danzig

Danzig. — El Senado de Danzig ha proclamado esta mañana una orden otorgando al señor Albert Forster como Jefe del Estado de Danzig y jefe del Partido Nacional-socialista de la Ciudad Libre y estableciendo en Danzig el régimen constitucional que vigoraba en Alemania.

Este acontecimiento no significa el Anchluss de la Ciudad Libre al Reich; no hace más que establecer de derecho un estado de cosas existente ya de hecho desde hace mucho tiempo y que no cambia fundamentalmente la situación.

Se subraya que el hecho no constituye un cambio fundamental de las relaciones con el Reich ni con Polonia, pero, sin embargo, plantea un problema, que es la situación en que se encuentra el Alto Comisario de la Sociedad de Naciones, que hasta el presente representaba el poder consuetudinario en la Ciudad Libre.

Forster podrá pedir la anexión de Danzig.

Londres. — La noticia de la proclamación de Forster, jefe del partido nazi, como jefe del Estado de Danzig ha producido aquí viva impresión. Varsovia protestará del hecho cuando éste estará ya consumado. Forster, revestido de la autoridad que le da su cargo de jefe del Estado, podrá tratar con otros Estados de Alemania, entre otros, y hasta parece que trata de pedir a Hitler la anexión de Danzig al Reich que quede la ex ciudad libre bajo el protectorado del Imperio alemán.

#### Buque alemán a Danzig

Danzig. — Anunciase la llegada al puerto de Danzig de un buque-escuela de guardias marinas alemán, que se dice el primer buque de guerra que sale a Danzig como Estado.

Esta circunstancia agrava considerablemente la situación y espérase una ansia el desarrollo de los sucesos.

#### Plenos poderes al Gobierno inglés

Declaración de Chamberlain en los Comunes

Londres. — Desde las primeras horas de la mañana, los miembros del Parlamento han comenzado a llegar al Westminister, a fin de ocupar sus puestos para asistir a la reunión extraordinaria del Parlamento.

La sesión ha sido abierta con la asistencia de casi la totalidad de los miembros del Parlamento.

Respondiendo a una pregunta del jefe de la oposición laborista, Mr. Greenwood, el Primer Ministro, Mr. Chamberlain, cuya llegada había sido precedida con clamorosas ovaciones, ha hecho su declaración.

Y ha añadido: "La situación internacional ha empeorado de manera extraordinaria desde nuestra última reunión; de tal manera, que nos encontramos ante un problema en el que hay que afrontar el peligro de guerra. Para ello, el Gobierno ha emprendido las medidas urgentes que le parecen necesarias para afrontar la gravedad de la situación y la dignidad de la nación."

Ha dicho que el país se encuentra en un peligro inminente de guerra y que había sido necesario adoptar nuevas medidas draconianas para hacer frente a la gravedad de la situación.

Ha declarado asimismo que Polonia estaba dispuesta a arreglar las diferencias que existen entre ella y el Gobierno alemán por medios pacíficos, si tuviese la seguridad de que amenazas de fuerza ni de violencia no ponían los compromisos que se acuerdasen.

Con respecto al acuerdo germano-polaco el señor Chamberlain ha declarado que no podía oisimular que el anuncio de la firma de este acuerdo constituía para el Gobierno británico una sorpresa enorme. El señor Chamberlain reconoce que estaba las relaciones de Alemania con la U.R.S.S., pero no se le había hecho ninguna indicación por parte del Gobierno soviético, como tampoco le había sido hecha al Gobierno francés. Ha añadido que mientras se estaban realizando las conversaciones anglo-franco-soviéticas en un ambiente de mutua confianza, la U.R.S.S., secretamente, ha negociado un pacto con Alemania, pacto que en su opinión es incompatible con los objetivos de su política extranjera.

Ha añadido el señor Chamberlain, que no se propone pronunciar un juicio final en esta cuestión sin haber tenido antes ocasión de consultar al Gobierno francés a este respecto.

Finalmente, ha negado rotundamente las insinuaciones según las cuales las medidas de defensa adoptadas implicaban una amenaza. Estas medidas — ha dicho — adoptadas y las que nos proponemos adoptar no amenazan en modo alguno a los intereses legítimos de Alemania.

Y fueron concedidos al Gobierno los plenos poderes que había solicitado.

También la Cámara de los Lores, después de una declaración de Lord Halifax, otorgó los plenos poderes solicitados por el Gobierno.

#### Todos a sus casas

Los súbditos norteamericanos

París. — Obedeciendo las órdenes dadas por el embajador de Estados Unidos norteamericanos, un gran número de ellos ha embarcado con dirección a su patria.

Un centenar de ellos salieron a bordo del "Normandie", con dirección a Nueva York.

Londres. — El embajador de Estados Unidos en esta capital ha ordenado a los súbditos norteamericanos residentes en Inglaterra a que regresen inmediatamente a su Patria, en el plazo de 24 horas los residentes en Londres.

#### Los súbditos ingleses

Londres. — El Cónsul británico en Berlín ha ordenado a todos los ingleses que abandonen el territorio alemán.

Londres. — Se ha facilitado una nota aconsejando a los ingleses que tengan el propósito de marchar de vacaciones que suspendan la salida, y que en la próxima semana resultará muy difícil emplear los medios de comunicación.

#### Halifax habló anoche por radio

"La situación actual no debe ser incapaz de arreglo"

Londres. — El ministro de Negocios Extranjeros, Lord Halifax dirigió anoche, por radio, un mensaje a los pueblos de habla inglesa.

Después de hacer una relación de las causas que han contribuido a plantear la situación actual, dijo: "No debemos desconocer el hecho de que las acusaciones que Alemania formula contra Polonia son análogas a las que planteaba hace un año contra Checoslovaquia; pero, tanto Inglaterra como Polonia, están dispuestas a discutir las diferencias, si las demás potencias consienten en ello, con libertad y sin amenazas. La situación actual no debe ser incapaz de arreglo. El peligro, si acaso, es debido a causas más hondas."

Todos habéis leído la noticia del pacto de no agresión firmado por Alemania y Rusia. Si Inglaterra no pudo prevenirlo, el Gobierno de S. M., al tener noticia de él, no ha perdido tiempo en fijar su posición. Inglaterra no vuelve atrás en sus decisiones, y esta posición no sólo ha sido dada a conocer al mundo, sino al mismo señor Hitler, en un mensaje especial. Así no puede caber duda de que cumpliremos con los pactos contraídos.

Espero que sobre todas las consecuencias prevalecerá la razón. Todos habéis leído ya las palabras de paz dirigidas al mundo por el Papa y todos sabréis ya que el Presidente de los Estados Unidos ha dirigido un mensaje al rey de Italia para que inspire sugerencias que resuelvan la crisis actual. Permitid, pues, que termine mis palabras con las pronunciadas por Su Santidad: las palabras de paz "encontrarán un lugar en el corazón de los hombres".

#### Hitler, en Berlín

Berlín. — Todos los altos jefes del Estado Mayor del Ejército que se encuentran en Berlín, han recibido órdenes para estar anoche en la Cancillería, en donde se celebró un Consejo de Guerra, el cual se cree que durará bastante tiempo.

#### Hitler, en Berlín

Berlín. — El Führer-Canciller ha regresado de Berchtesgaden, conferenciando inmediatamente con el Mariscal Goering.

#### Visita suspendida

Londres. — Un buque de guerra alemán que tenía anunciada su visita a Inglaterra, ha anunciado oficialmente que renunciaba a la misma, sin dar otra explicación.

#### Harita confirma que existen negociaciones

Tokio. — El Ministro de Relaciones Exteriores del Japón, Harita, ha recibido a los Embajadores de Italia y Francia.

El Ministro Harita manifestó que actualmente se está estudiando la forma de poder llegar a un acuerdo con la U.R.S.S., con objeto de firmar

## El Papa hace un llamamiento a la paz

### "En nombre de Cristo y por su sangre redentora derramada en el Calvario, evitemos el sacrificio de nuestros hermanos"

Castelgandolfo. — A las siete de la tarde de ayer, Su Santidad Pío XII dirigió desde su residencia de Castelgandolfo un mensaje por radio a todo el mundo.

En este mensaje, el Papa, que habló en italiano, con voz firme y segura, hizo un llamamiento a la paz.

Dijo así: "La hora grave ha sonado de nuevo para el mundo. Hora terrible, de la que no podemos desentendernos y en ella, nos dirigimos al mundo, con la autoridad recibida de Dios, para infiltrar en los espíritus la voz de la Justicia y de la paz que es la voz de Jesucristo y del Espíritu Santo."

Hoy, que a pesar de nuestros esfuerzos, a pesar del interés, particular que manifestamos, los conflictos internacionales se hacen de hora en hora más probables, hoy, que la tensión de los espíritus parece haber llegado a tal punto que puede pensarse que la horrible catástrofe de una guerra va a desencajarse. Nos, dirigimos, un apremiante llamamiento a los gobernantes de los pueblos, para que, deponiendo las armas, solucionen sus divergencias por medios pacíficos, reiteren sus tentativas para la paz y negocien mediante la única forma verdadera que existe, mediante la armonía y la inteligencia. Precisamente es con la fuerza de la razón y no con la fuerza de las armas como mejor se solucionan los conflictos entre los hombres en el mundo."

Las conquistas e imperios que no se basan en la justicia no merecen la bendición de Dios. El peligro es actualmente enorme, pero aun es tiempo de evitarlo. Nada está perdido para la paz y todo puede estarlo en la guerra. Con buena voluntad y respeto recíproco y con medios pacíficos se

podrá solucionar la situación, que es lo que todos deseamos. De este modo, evitaremos la corriente de sangre derramada entre hermanos de la misma sociedad, que se verían envueltos en la catástrofe.

Haga el Todopoderoso que el Padre de la familia cristiana que es el siervo entre los siervos, puse, aunque inmerecidamente, a la cabeza de los hombres, sea atendi-do por los espíritus y por los corazones que nos escuchan.

En el nombre de Cristo y por su sangre redentora derramada en el madero del Calvario, evitemos el sacrificio de todos nuestros hermanos, sacrificio tan cruento como jamás lo ha conocido la humanidad.

Sabemos que tenemos con Nos el corazón de las madres, que late al unisono del nuestro; a los padres que tendrán que abandonar a sus familias por las que trabajan y se sacrifican; a los jóvenes que están animados con los más puros y nobles ideales. Sabemos que tenemos también con Nos, el espíritu mismo de esa vieja Europa que conserva su fe y está dirigida por el genio del Cristianismo; que tenemos con Nos a la humanidad entera que quiere librarse de la terrible amenaza que pesa sobre ella.

Como pastor supremo de las almas, suplicamos a todos los cristianos que pidan a Dios, que es raudal de gracias, que derrame una lluvia abundante de buenas acciones para que no se llegue a la catástrofe que destruiría a inocentes miles de hogares. Oremos a Dios y con la esperanza fundada de que estas súplicas no serán desatendidas; Nos damos al mundo nuestra paternal bendición.

A continuación, el Papa, desde el balcón principal del Palacio de Castelgandolfo, dió su bendición papal.

#### Von Ribbentrop regresó a Berlín

Entrevista con Hitler

Berlín. — Ayer tarde llegó a esta capital, procedente de Moscú, el Ministro de Negocios Extranjeros del Reich, Von Ribbentrop.

Inmediatamente pasó a conferenciar con el Canciller Hitler, que había regresado a Berlín, informándole de las conversaciones de Moscú.

Moscú. — Antes de abandonar la capital de la U.R.S.S., el Ministro alemán Von Ribbentrop ha hecho a la prensa las siguientes declaraciones:

"Tanto a Alemania como a Rusia, les ha ido mal cada vez que han sido enemigos; y han progresado cada vez que fueron amigos."

"Stalin e Hitler se han decidido por ser amigos."

"El pacto ruso-alemán es un elemento constructor de ambos pueblos."

"El acercamiento que las potencias democráticas intentaban contra Alemania ha sido causa del pacto."

"Este tendrá repercusiones favorables para el Japón, pues servirá para rebajar la tensión entre ambos países y servirá también para estrechar más las relaciones entre Alemania y el Japón."

un comentario favorable. Destaca el artículo cuarto, según el que las dos potencias se obligan a no colaborar directa ni indirectamente con quienes formen parte de grupos contrarios a uno de los signatarios.

"Con esto — dice —, se esfuerzan en afirmar sus relaciones políticas y comerciales. El pacto rebasa el margen de un simple arreglo entre los dos pueblos."

Von Papen llevará instrucciones a Turquía

Berlín. — El Embajador del Reich en Turquía, Von Papen, se entrevistó con el Ministro Von Ribbentrop, quien parece le dió instrucciones para llevar a Ankara y tratar allí los puntos de vista que en el terreno internacional ha establecido el nuevo pacto de no agresión firmado en Moscú.

#### Toda Francia, en pie de guerra

Así lo anuncia un Ministro

París. — Una vez terminado el Consejo de Ministros, bajo la presidencia del jefe del Estado, M. Lebrun, fueron acusados los Ministros por los periodistas, rindiendo noticias que ampliasen el breve comunicado oficial.

Uno de los Ministros dijo que el sábado, día 26, tiene que estar toda Francia en pie de guerra. Y no dijo más.

#### Tropas a la frontera

París. — Todos los reservistas de las regiones fronterizas han sido llamados a filas.

Las estaciones ferroviarias están abarrotadas de movilizados, que marchan a sus respectivos destinos. Infinidad de transportes militares se encaminan a la frontera.

#### Cuando Hitler anunciará la anexión de Danzig

París. — En los círculos políticos de esta capital se dice que en el aniversario de la batalla de Tannenberg quizás quiera el Führer-Canciller dar la noticia de que Danzig se halla incorporado al Reich.

Como esto determinaría fatalmente la guerra, Francia quiere estar preparada ante toda eventualidad.

Es muy posible — se añade — que Hitler se conformase, en el aniversario de Tannenberg, con la victoria diplomática lograda con el pacto de no agresión germano-soviético y que dejase para más adelante, tal vez para el Congreso de Nuremberg, la sensacional noticia referente a la ciudad libre.

De todas maneras, Francia quiere que no le sorprendan los acontecimientos y quiere estar preparada para evitar una derrota inicial.

#### Mussolini conferencia con los jefes militares

Roma. — El Duce se ha reunido con los jefes del Estado Mayor, del Ejército, de la Marina y del Aire, así como con el de la Milicia Fascista.

Mussolini celebró con ellos detenida conferencia, tratándose de asuntos militares relacionados con el momento internacional.

También conferenció el Duce con el Embajador de Italia en España, General Gambara.

Italia aumenta las defensas costeras

Londres. — En Italia se están instalando baterías de costa y en los más importantes puertos se colocan redes metálicas.

#### Trasatlánticos italianos suspenden su salida

Roma. — Algunos trasatlánticos que hacen la travesía a norte y sur de América han suspendido su salida; en este caso están el "Augustus" y el "Conte di Savoia".

La impresión que se tiene es que esta suspensión de salida obedece a una previsión para caso de guerra, aunque en la orden de suspensión de salida se dice que se debe a dificultades que se han presentado en el funcionamiento de las máquinas.

#### Gran pesimismo en Inglaterra

Londres. — En los círculos políticos y diplomáticos se juzgaba ayer

Como en el estado de alarma Londres. — Por orden del Gobier-

la situación internacional con gran pesimismo.

El Rey Jorge VI presidió la reunión del Consejo Privado de la Corona, que se ocupó extensamente de la situación internacional.

Después el Rey llamó al Primer Ministro, Md. Chamberlain, con quien celebró extensa conferencia.

#### El Consejo nacional laborista

Londres. — Ayer, en tanto se reunió el Consejo de Defensa, lo hizo el Consejo nacional del partido laborista.

Al final de la reunión, se facilitó un comunicado, en el que se acusa al Gobierno de no haber defendido la política de seguridad colectiva.

#### Todos los autos, requisados

Londres. — El Ministerio de la Guerra ha dispuesto la requisita de todos los automóviles de servicio público.

Algunos han quedado ya en sus garajes, para habituar a la gente a la reducción de los servicios, medida que tal vez pueda ser necesaria en circunstancias próximas.

#### Todos los ingleses se hallan unidos, dice Atlee

Londres. — El jefe de los laboristas, Mayor Atlee, dice que ante la agresión de que se quiere hacer víctima a otro pueblo por parte de Alemania, esta encontrará en Gran Bretaña la firme determinación de oponerse, y que sea cual fuese la ideología de los ciudadanos ingleses se encontrarán unidos para coordinar sus esfuerzos a la común salvaguarda.

#### Aumento del tipo de interés

Londres. — El Banco de Inglaterra aumentó el tipo de interés del dos al cuatro por ciento. Desde hace 7 años el tipo no había variado. La comisión de Bolsa ha acordado hacer sólo transacciones al contado.

#### En las azoteas de Londres, baterías antiáreas

Londres. — En las terrazas de los edificios más altos de la "City" se han emplazado baterías antiáreas, con sus equipos completos de servidores.

#### La actitud de las naciones

Bulgaria

Sofía. — Diversas clases de reservistas han sido llamados para efectuar un periodo de instrucción militar.

Se comunica, además, que el reemplazo que estos días debía ser licenciado, no lo será ya.

#### Holanda

La Haya. — El Gobierno de Holanda toma precauciones en la frontera.

El jefe del Gobierno ha dicho que sólo es una medida prudente, pero que no se siente amenazada Holanda por fuerza alguna.

#### Suiza

Londres. — El Gobierno suizo toma rápidamente medidas de protección.

Ha reforzado las guarniciones de la frontera.

#### Bélgica

Bruselas. — Se ha dispuesto la incorporación de jefes y oficiales reservistas, manifestándose que esta incorporación debe hacerse inmediatamente.

#### Yugoeslavia

Belgrado. — La prensa yugoeslava refiriéndose al pacto germano-ruso, afirma que, si bien Yugoslavia no ha reconocido a los soviets, acoge con satisfacción el nuevo pacto, que lo considera el país como de magníficos resultados para el Eje.

#### Rumania

Londres. — El jefe del Gobierno rumano ha dicho que Rumania quiere la paz, pero que esta aspiración va unida al deseo de defender el honor nacional y con él defenderán a toda costa sus fronteras.

#### No se detendrá el desarrollo de los acontecimientos

Berlín. — En los círculos oficiales se declara que el rodeo de Danzig por fuerzas polacas no detendrá el desarrollo de los acontecimientos.

#### Noticias de la madrugada

Grandes medidas militares en Inglaterra

Como en el estado de alarma Londres. — Por orden del Gobier-

no británico, se han adoptado en el país todas las medidas como si se encontrara éste en estado de alarma.

En Londres y en las capitales principales, se ha ordenado que se supri-

INFORMACION DE PALMA

Notas de Sociedad

Primera Comunión

Ayer, en la parroquia iglesia de Sant Jordi, recibió por vez primera el Sacramento del Amor la encantadora niña Margarita Mestres Martorell. Le administró el Sacramento, pronunciando "intra-nissam" bella y adecuada plática, el Rdo. don Sebastián Ferrer, Vicario de dicha parroquia. Reciba la nueva comulgante nuestra cordial felicitación, que hacemos extensiva a sus distinguidos padres el Delegado de los Sindicatos de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. en S'Aranjassa don Bartolomé Mestres y doña Francisca Martorell.

En la Parroquia del Rosario del Molinar de Levante y de manos del Rdo. Sr. Ecomomo D. Jaime Vallés, recibieron por vez primera el pan de los Angeles los niños Guillermo y Bartolomé Porcel Llinás. Nuestra enhorabuena a los nuevos comulgantes y familia, principalmente a sus padre y abuelo, nuestros amigos don Gabriel Porcel y don Bartolomé Llinás.

Se encuentra muy mejorado de la enfermedad sufrida don Gabriel Fuster, Oficial Honorífico del Cuerpo Jurídico Militar. Funcionario readmitido Se reincorpora al servicio del Estado, sin imposición de sanción, al ingeniero tercero del Cuerpo de Caminos Canales y Puertos don Alejandro Miró Nadal.

Boda Ayer, festividad del Apóstol San Bartolomé, en la iglesia de San Francisco, se unieron en el indisoluble lazo del matrimonio la bella señorita Francisca Bibiloni Rosselló con don Miguel Bordoy Noguera, miembro de la Juventud Seráfica y Vocal del Círculo de Obreros Católicos.

Bendijo la unión el Rdo. P. Antonio Barceló, Director de la "Juventud Seráfica", actuando de testigos: por parte del novio, don Juan Juan Gelabert, patrono del contrayente, y por parte de la novia, don Andrés Salles Vidal y don Antonio Janer Rosselló.

La capilla de la Purísima, en que se celebró la boda, ricamente adornada con macetas y flores, lucía espléndida iluminación, destacándose en la parte del Evangelio el artístico y riquísimo estandarte de la Juventud Seráfica.

Durante la ceremonia fueron interpretadas magistralmente a órgano, por el Rdo. P. Juan Rubí, escogidas composiciones. La boda se celebró en la intimidad, saliendo los novios para el Santuario de Lluch, después de ofrecer un exquisito ramo de flores al Santo Cristo de la Sangre.

Deeseamos a los noveles esposos mil felicidades. De viaje Esta noche saldrán para la Península el Presidente de la Diputación señor Vila; el Jefe de la Sección provincial de Administración local, señor Sans y el Ingeniero Director de Vías y Obras provinciales señor Parrietti, obediendo el viaje a varios asuntos de interés para la Corporación, asistiendo los dos primeros de dichos señores a la reunión de representantes de Diputaciones que ha de celebrarse en el Ministerio de la Gobernación el 29 del actual para establecer la coordinación entre el servicio de Identificación y el del Impuesto de Cédulas personales.

A bordo del vapor correo de Ibiza y Alicante, "Rey Jaime II", salieron ayer don Rafael Llabrés, don Jaime Vadell, don Luis Juan y señora; don Antonio Robert, don Guillermo Trudyés, don Antonio Fernández, don Alejandro Rubio, doña Rosa Frau Mateu, don Antonio Navarro Guzmán, don Vicente Castañer, don Bartolomé Salom, don Bernardo Marqués, don Vicente Sastre, don Antonio Caballería don Manuel González Sancho, se está instruyendo en Zaragoza (Juzgado Militar número 4), expediente contradictorio de ascenso de carácter sumarísimo a favor del Capitán de Ingenieros don Angel Sánchez de Rivera.

Lo que se publica en la general de hoy por si algún General, Jefe, Oficial, Suboficial o clase de tropa desea deponer en dicho expediente ante el Juez Instructor, lo que podrán verificar en el plazo de tres días a partir de la publicación.

2.º — Por el Teniente Coronel de

El precio de la harina, del pan y del salvado

Circular del Gobernador civil

Se ha publicado en el "Boletín Oficial" la siguiente circular: "Vista la disposición del Ilmo. Sr. Jefe del Servicio Nacional de Agricultura, por la que la Sección Agronómica fija el rendimiento de la harina panificable en el 90 por 100 (Boletín Oficial del día de hoy), los precios provisionales de dicha clase de harina y sus subproductos así como el de las diferentes modelaciones de pan serán los siguientes: Harina: Mallorca e Ibiza procedencia indígena a 79'30 ptas. los 100 kilos sin envase y pié de fábrica. Menorca, procedencia trigo argentino a 80'40 ptas. los 100 kilos en las mismas condiciones.

Salvado: Toda la provincia a 45'00 pesetas los 100 kilos sin envase y pié de fábrica. Garbillo: Toda la provincia a 25'00 pesetas los 100 kilos sin envase y pié de fábrica. Pan: Toda la provincia, tipo de 900 gramos a 70 céntimos, tipo de 800 gramos a 65 céntimos, tipo de 450 gramos a 35 céntimos y tipo de 400 gramos a 35 céntimos. Los precios del pan, así como su elaboración con esta nueva clase de harinas, empezarán a regir a partir del día 24 del actual. Palma, 22 de agosto de 1939. — Año de la Victoria. — El Gobernador Fernando Vázquez Ramos".

Ciclismo

La V Vuelta a Mallorca

Carta abierta del corredor Flaquer

Estimados Camaradas: Por amor al Ciclismo y a Mallorca como rincón privilegiado de nuestra España, me dirijo a vosotros con estas cortas palabras. Se acercan grandes competiciones en la península y aun en nuestra propia isla (la V Vuelta a Mallorca) en las cuales será preciso luchar contra equipos de otras regiones y contra extranjeros que vendrán a disputarnos los primeros puestos deportivamente. No podremos hacerlo con probabilidades de éxito alguno si no es a base de una fuerte penetración mutua y sincera entre nosotros. Fuerzas las tenemos. En Mallorca se puede formar un equipo que la represente dignamente en las carreras de envergadura y sobre todo que luche y coopere con eficacia a que sea factible que no se repitan casos tan lastimosos como tantas veces los hemos visto (y últimamente me encontré yo en uno de ellos en el Parque de la Ciudadela, en Barcelona) en que, por falta de esta penetración de que os hablo, se malogre el triunfo de España que de otra forma no podía escaparnos. Dirección y cuidado no nos han de faltar tampoco. Dejemos, pues, para siempre las rencillas personales y luchemos por el deporte, por Mallorca, por España.

Con estos tres ideales fijos en mi mente os lo digo. Ningún otro mueve mi pluma. Ha llegado la hora de la reconstrucción nacional y de llevar el nombre de nuestra España querida al más elevado escalón del prestigio mundial, como es deseo de nuestro Caudillo invitado al cual todos debemos acatamiento eterno. A nosotros incumbe también esta obligación. No es el deporte, precisamente, y en especial el Ciclismo, un medio pobre y de poca eficacia para conseguir dicho objetivo. Pero el deporte es lealtad, caballerosidad, unión. A mirnos, pues, y a luchar comprometidos, caballerosamente, deportivamente, y el éxito es seguro. Yo por mi parte, pienso proceder de este modo. Olvido ofensas, pero no agravios y olvido me los perdonois todos si alguno habéis recibido de mí. Pero os lo suplico sinceramente, de todo corazón. Y ruego igualmente a nuestras Autoridades, civiles y deportivas, reconjan estas manifestaciones y las encaucen por las vías que mejor convenga para que pronto podamos recoger los frutos. ¡Todo por la Patria! ¡Viva Franco! ¡¡Arriba España!! Vuestro afínimo amigo, B. Flaquer Artá, 15 de agosto de 1939 - Año de la Victoria.

COMANDANCIA MILITAR

ORDEN GENERAL DEL DIA 19 DE AGOSTO DE 1939 - AÑO DE LA VICTORIA, EN PALMA Primera Sección de Estado Mayor RECOMPENSAS

1.º — El Excmo. Sr. General Jefe del Ejército del Centro en 11 del corriente interesa del Excmo. Sr. Comandante General de Baleares la publicación de la siguiente orden general:

Art. 1.º — En cumplimiento a lo dispuesto en el Decreto número 139, de 21 diciembre de 1936 (B. O. núm. 69), se hace saber que se está instruyendo expediente contradictorio de ascenso de carácter sumarísimo por el Comandante de Infantería, habilitado para Teniente Coronel de la 5.ª División del C. de E. de Navarra don Juan Fernández Capalleja, a favor del Comandante de Infantería Habilitado de Teniente Coronel don Argimiro Imaz Echevarría; del Comandante de Artillería, habilitado para Teniente Coronel, don Fernando Esquifino Pascual; del Comandante de Infantería don Rodrigo Suarez Alvarez, y del Capitán de Infantería, habilitado de Comandante don Marcial Holguín Fernández, por los extraordinarios méritos contraídos y brillante actuación durante la pasada campaña.

Art. 2.º — En cumplimiento a lo dispuesto en el Decreto núm. 139 de 21 diciembre de 1936 (B. O. núm. 69) se hace saber, que se está instruyendo expediente contradictorio de ascenso de carácter sumarísimo por el Teniente Coronel de Infantería habilitado de la 5.ª División del C. de E. de Navarra, don Guillermo Aldir, a favor del Capitán de Infantería habilitado de Comandante don Joaquín López Vacas y del Capitán José María Andrés Beitia, por los extraordinarios méritos contraídos por los mismos y brillante actuación durante la pasada campaña.

Art. 3.º — En cumplimiento a lo

dispuesto en el Decreto núm. 139 de 21 diciembre de 1936 (B. O. núm. 69), se hace saber, que se está instruyendo expediente contradictorio de ascenso de carácter sumarísimo por el Comandante de Intendencia del C. de E. Navarra don Antonio Sanz Orrio, a favor del Teniente de complemento de Intendencia don Gavino Clavo Castro, por los extraordinarios méritos contraídos y brillante actuación durante la pasada campaña.

Eslovaquia pedirá la incorporación de 25 pueblos

Están enclavados en la zona polaca

Vratislava. — La situación creada en el oriente europeo ha repercutido profundamente en Eslovaquia, donde se ha iniciado un movimiento revisionista de fronteras. Al efecto, Eslovaquia está dispuesta a pedir la incorporación de 25 pueblos situados en la frontera polaca inmediata a Eslovaquia, alegando su carácter eminentemente eslovaco.

Un golpe de mano polaco en Danzig?

La ciudad de Danzig, cercada

Berlin. — La Agencia D.N.B. informa que el territorio de la ciudad de Danzig ha sido circundada por tres regimientos de infantería polacos y uno de artillería. Se teme un golpe de mano polaco sobre la ciudad de Danzig.

¿Se retirará de Moscú la misión inglesa?

Hoy, probablemente, regresará a su país

Moscú. — El Embajador inglés en esta capital ha enviado al Foreign Office el informe sobre su conversación con Molotoff al pedirle noticias sobre el alcance del acuerdo de no agresión germano-soviético.

Respecto de la misión militar inglesa que se encuentra en Moscú, se tiene por seguro que hoy regresara en avión a Inglaterra.

Se repiten los incidentes en la frontera germano-polaca

La prensa alemana, exasperada

Berlin. — Informes de la frontera germano-polaca dan cuenta de nuevos incidentes entre guardias alemanas y polacos, habiendo resultado algunos heridos. Se da cuenta también de la persecución de que son objeto los súbditos alemanes que intentan huir de Polonia e internarse en Alemania.

Ayer mismo fueron muertos dos jóvenes que se proponían pasar la frontera. A este respecto, comenta la prensa alemana con exasperación los incidentes ocurridos y observa que la medida está colmada y que Alemania es hora ya de que acuda en socorro de los suyos.

Mañana se reunirá en Tokio la Conferencia Imperial

Tokio. — El Emperador regresará mañana a esta capital interrumpiendo sus vacaciones de verano. Para este día ha sido convocada la conferencia imperial, que será presidida por el Mikado, y se tratará en ella de los acontecimientos de Europa.

Agosto 31

TERMINUS Inauguración Terraza

SE VENDE CASA

en el punto más céntrico de Sóller, buena para comercio. Informes: José Borrás, calle de La Luna, 7. Sóller.

CÁMARA OFICIAL DE COMERCIO

SUBSIDIO AL COMBATIENTE Pago de la derrama del 2.º cuatrimestre

De conformidad con lo acordado el 7 de Julio último por la Jefatura del Servicio Nacional de Beneficencia y Obras Sociales, se ha señalado para el segundo cuatrimestre la derrama del siete por ciento sobre las cuotas para el Tesoro superiores a dos mil pesetas y de un cuatro por ciento sobre las cuotas de 250 a 2.000 pesetas para el Tesoro.

A partir del jueves día 24, queda abierto en las Oficinas de la Cámara de Comercio el cobro de dicha derrama, hasta el 10 de Septiembre. Pasado dicho día, los contribuyentes morosos serán exaccionados en vía de apremio.

Palma, 21 Agosto de 1939. — Año de la Victoria. El Presidente de la Cámara, José Casanovas Obrador. — El Representante de la Comisión Provincial del Subsidio, José Cloquell. — El Secretario de la Cámara, F. Barceló.

man, en gran parte, la iluminación pública.

Las baterías antiáreas han sido dotadas de municiones suficientes como si se previera un ataque enemigo. Las comunicaciones telefónicas y telegráficas a larga distancia han sido, a su vez, requisadas por el Gobierno.

Se han intensificado sobre todo las medidas de defensa antiáerea

Londres. — Han sido movilizadas en todo el país británico las fuerzas aéreas auxiliares.

Los telégrafos y señales de aviso para el caso de una incursión aérea han sido asimismo puestos en condición de funcionamiento inmediato.

Los museos y las galerías de arte estuvieron ayer cerrados durante todo el día, a fin de poder preparar su empacotamiento para el caso de un conflicto armado.

El Parlamento no se reunirá hasta el próximo jueves

Londres. — Se anuncia que el Parlamento inglés no volverá a reunirse hasta el jueves de la semana próxima, no pena que se desarrollen acontecimientos que exijan la convocación de la Cámara inglesa.

Intensísimo movimiento militar en París

Los movilizados, a la frontera

París. — El movimiento de militares en esta capital fue ayer intenso, notándose en odas partes oficiales y soldados que se incorporaban a sus respectivos lugares de concentración.

Un comunicado del Ministerio de la Guerra informa que a quienes se presenten pertrechados de vestuario se les abonará el importe del mismo.

Las clases movilizadas en Francia son tres y se han destinado especialmente a la salvaguardia de la frontera.

Gran baja en la Bolsa de París

París. — El estado de la situación internacional repercutió ayer de modo alarmante en el movimiento de la Bolsa de esta capital.

Las acciones del Banco de Francia se cotizaban con una baja de 500 puntos.

Si la situación se agrava, se formará un Gobierno nacional

París. — Se informa que ayer, antes de la celebración del Consejo de Ministros, el Presidente de la República y el Jefe del Gobierno francés celebraron extensa conferencia.

Se agrega, a este respecto, que se tomó la determinación de que, si la situación se agrava, el Presidente Lebrun haría un llamamiento al país y se constituiría luego un Gobierno de concentración nacional.

Se prevén, en días inmediatos, nuevas reuniones del Gobierno francés.

Movimiento diplomático en París

París. — El movimiento diplomático en esta capital volvió a ser ayer intenso.

El Jefe del Gobierno, M. Daladier, conferenció con el Generalísimo Gamelin y con el General Jefe del Estado Mayor francés.

A su vez, el Ministro Bonnet recibió al encargado de Negocios de Inglaterra y a los Embajadores de Polonia, Rumania y Estados Unidos.

Actividad febril bélica en Polonia

Han sido movilizadas tres quintas

Varsovia. — En toda Polonia se observa un ritmo febril en la preparación bélica.

Todos los automóviles han sido requisados. Se han adoptado en las ciudades todas las medidas conducentes a la defensa antiáerea.

Grandes concentraciones de tropas se están haciendo a la vez en la frontera occidental.

Los reemplazos llamados a filas son tres, o sea, los hombres de 26, 27 y 28 años, y también se han llamado los técnicos.

Se calcula que los afectados por el llamamiento alcanzan al número de 600.000.

Polonia no tiene ya nada que esperar de Rusia

París. — En los círculos políticos de esta capital se comenta, en especial, el artículo segundo del pacto de no agresión germano-soviético, según el cual en caso de un ataque a uno de los países concertantes por parte de tercera potencia, el otro se mantendrá neutral.

Según esto, se estima en París, Polonia no tiene ya nada que esperar de la U.R.S.S.



Don José Rullán Ribot

MEDICO TITULAR DE SACEDON (GUADALAJARA)

Falleció, el día 6 de Diciembre de 1936, asesinado por los rojos, en la Cárcel provincial de Guadalajara

DIO SU VIDA POR DIOS Y POR ESPAÑA

R. I. P. A.

Su afligida esposa, doña Carmen Cruz Reig; sus hijos, doña Margarita, don Jerónimo y doña Pepita; sus padres don Jerónimo y doña Margarita; hermana, doña Magdalena; hermano político, don Pedro Sbert, y demás familia, ruegan una oración por su eterno descanso suplicando a Dios le conceda el premio de los justos.

Al propio tiempo ruegan a sus amistades asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el próximo lunes, a las diez en la iglesia parroquial de Petra. No se invita particularmente

El Excmo. y Rdo. Sr. Arzobispo-Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder las Indulgencias en la forma acostumbrada.

LIRICO-VIERNES 25-Acontecimiento Teatro

DEBUT de la mejor Compañía de Comedia Española

Tina Gascó-Fernando de Granada

poniéndose en escena en HOMENAJE A MUÑOZ SECA

¡Pégame, Luciano!

CINCO UNICOS DIAS Y CINCO CARTELES DISTINTOS

(Esta Compañía lleva seis meses de actuación en los Teatros Barcelona y Romea de Barcelona).

esta noche, a las nueve y media, con la famosa obra de Muñoz Seca "La venganza de don Mendo", obra que se presentará como homenaje a su autor don Pedro Muñoz Seca, asesi-

**Joven muerto por un rayo**

Anteayer, el joven Guillermo Tugores Mestre, de 14 años de edad con domicilio en el predio de Benicubell de Santa Margarita, encontrándose en el bosque cortando leña, y sorprendido por la tormenta, fué a refugiarse en una caseta de aquellas inmediaciones, siendo alcanzado por un rayo, unos 100 metros antes de llegar a la mencionada caseta.

Descanse en paz el infortunado joven.

**El Comandante General señor Ponte ha salido para Vitoria**

Esta mañana, en el avión de la Compañía "Iberia", ha salido para Barcelona y Vitoria el Excmo. señor Comandante General de Baleares don Miguel Ponte y Manso de Zúñiga, acompañado de su Ayudante, el Comandante de Caballería señor San Cristóbal y Cervero, Conde de Isla.

**Del Gobierno Civil**

**El Gobernador accidental recibe a los periodistas**

Al acudir ayer, al mediodía, los periodistas al Gobierno Civil, fueron recibidos por el Gobernador accidental, señor Riera, quien les expresó su complacencia al saludarles. Les manifestó carencia de noticias para su publicación.

**Boletín religioso**

**SABADO, DIA 26**

Santos Ceferino, p. y Victoriano, mr. CUARENTA HORAS

Empiezan en la iglesia de la Concepción, que la Rda. Comunidad dedica a su Padre y Fundador el glorioso San Agustín.

A las siete, Misa de exposición del Santísimo.

Por la tarde, a las siete, Rosario, ejercicio de la Novena del glorioso Santo y reserva de Su Divina Majestad.

**Visita**

A Ntra. Sra. de la Paz, en San Jaime.

**Colegio de Madres Escolapias**

Festividad de S. José de Calasanz, Fundador de las Escuelas Pías

Se celebrará en esta Capilla el próximo domingo, día 27, con Misa cantada, a las diez de la mañana.

Por la tarde, a las cinco y media, Exposición de S. D. M., final de la novena dedicada al Santo Patriarca y adoración de la reliquia.

Las Religiosas Escolapias se complacen en invitar a todas las alumnas y ex alumnas.

**De la Alcaldía**

Las declaraciones juradas de artículos y mercancías

Todo Productor, Fabricante o Almacanista, formulará mensualmente y con referencia al último día de cada mes, una declaración jurada de las cantidades que en aquel momento posea de cada uno de los artículos o mercancías que se detallarán.

Los impresos para las declaraciones juradas se facilitarán durante los días 25 al 30 de cada mes en el Negociado de Estadística de este Ayuntamiento, los cuales, debidamente cumplimentados, deberán ser presentados el día primero de cada mes, a más tardar, en dicho Negociado.

Artículos que deben ser objeto de la Estadística de Existencias.

Alimenticios: Aceite, Azúcar, Bacalao, Café, Carnes congeladas, Gar-

banzos, Huevos, Judías, Leche condensada, Lentejas, Manteca de cerdo, Manteca de vaca, Patatas, Queso, Tocino y Arroz.

Piensos: Avena, Cebada, Centeno, Habas, Maíz, Paja para pienso, Salvado, Heno y forrajes.

Combustibles: Carbón vegetal.

Ganado: De abasto: Ganado de cerda, ganado lanar y ganado vacuno.

Ganado: De vida: Ganado de cerda, ganado lanar y ganado vacuno.

**Cupón de los Ciegos de Mallorca**

Sorteo de 24 de Agosto de 1939

Núm. premiado 918 con 40 ptas.

Aproximaciones: 917 - 919 con 3 ptas

¡Arriba España!

**Aviso a los Caballeros Mutilados**

Don Carlos Hernández Palmer, teniente de Infantería; don Bartolomé Rosselló Llinás, soldado de Infantería; don José Maqués González soldado de Infantería de Marina; don Antonio Bis Mairata, soldado de la Legión; don Nicolás Carrió Bernat, soldado de la Legión; don Pedro Suau Castell, soldado de Infantería; don Juan Oropera Pérez, soldado de la Milicia Nacional; don Antonio Cifre Benassar, cabo de Infantería; don Vicente Rosselló Juar, soldado de Infantería; don Gabriel Oliver Mas, soldado de Infantería; don Bartolomé Bassa Blander, soldado de Infantería; don Celestino García Alvarez, Alférez Provisional de Infantería; don Jaime Masot Cobas.

Que se presenten ante esta Comisión Provincial de Mutilados de Guerra por la Patria, en la Diputación Provincial para hacerles entrega del Título de Caballero Mutilado previa la presentación de cinco fotografías tamaño carnet.

**La Comisión**

Palma, 23 agosto 1939. — Año de la Victoria.

**Comisaría de Inspección y Vigilancia**

Robo de unas planchas y de un aparato de radio

Por la Comisaría de Inspección y Vigilancia se ha dado cuenta al Juzgado de Instrucción, de la sustracción de algunas planchas y de un aparato de radio de la Agencia de Transportes, establecida en la calle de Ballester, núm. 13, propiedad de D. Lorenzo Estarellas Vicens.

**Ciclista atropellado por un auto**

Al pasar por la calle de San Miguel, en la mañana de ayer, el ciclista Carlos Carretero Ruiz, fué alcanzado por el auto P.M. 4465, causándole algunas heridas leves, de las que fué asistido en la Casa de Socorro, y desperfectos en la máquina que montaba. Del hecho se dió conocimiento al Juzgado.

**Reservado para anuncio INGLÉS PRACTICO**

Aguiló — Son Campos, 60

**Baños Termales de San Juan de Campos**

Habiendo solicitado varios señores, tomar una tanda de baños, se anuncia que el 1.º del próximo Septiembre se abrirá dicho Balneario y el llamado Tercera Económica. Hay teléfono.

Para informes de habitaciones, dirigirse en Palma a Miguel Homar, Bar "La Parra", Plaza Mayor.

«VE - PO - AD»

Suma y resta. Capacidad 9.999.999/99. Precio: 30 pesetas. Casa Productos A B C, Sindicato, 149, Palma.

**Fiestas patronales**

**EN SANTA MARGARITA**

Programa de los festejos que tendrán lugar en esta localidad los días 2, 3 y 4 del próximo mes de septiembre:

Día 2 a las 18. — Repique de campanas; alegre pasacalle y disparo de morteretes anunciadores del comienzo de las fiestas.

A las 21. — Completas solemnes en la iglesia parroquial con asistencia de las Autoridades. A la salida, iluminación del real de la fiesta y baile de la "Revetla".

La Plaza Mayor estará de gran efecto con expofresa iluminación. La Banda de música de Muro, que tan acertadamente dirige el inteligente Director D. Jaime Moragues Roig tocará las más escogidas piezas de su vasto repertorio, alternando con la suelta de globos y disparo de un vistoso castillo de fuegos artificiales por el reputado pirotécnico de Pórtol D. Antonio Frontera.

Día 3 a las 7. — Disparo de morteretes y alegre diana y pasacalle.

A las 10. — Oficio solemne en la iglesia parroquial con asistencia de Autoridades y Jerarquías, en el que ensalzará las glorias de la Santa, el eminente orador sagrado D. Andrés Cassellas, Pbro.

A las 12. — Carreras de niños, niñas, hombres y caballerías en el Pre dio La Torre, otorgándose los premios siguientes:

5 ptas. y un gallo para corredores vecinos del pueblo. 15 ptas. y un gallo para todos los corredores indistintamente. 10 ptas. y un cabestro para potros. 15 ptas. y un cabestro para caballos 5 ptas. para mulos y mulas y 5 ptas. para burros y burras.

A las 16. — Carreras de resistencia en la Plaza Mayor, amenizadas por la Banda de música de Muro. Se otorgarán los premios siguientes:

30 vueltas a la pista (3.900) metros libre para todos los corredores. Primer premio 100 ptas.; segundo 50 y tercero 25.

Se concederán primas durante el transcurso de la carrera consistentes en 10 pesetas a las diez vueltas y 20 ptas. a las veinte vueltas.

Todos los que quieran tomar parte en las carreras tanto vecinos como forasteros, deberán inscribirse al menos con una hora de anticipación en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Para tomar parte en las carreras de resistencia será indispensable el traje de corredor.

A las 17. — Gran baile folk-lórico en que actuará la Agrupación "El Tall de Vermaçors de Binisalem", alternando con las parejas de este pueblo todos los cuales nos deleitarán con los típicos boleros, boleras, jotas y coneos y las clásicas danzas de nuestro Folklore.

Al anochecer saldrá de la iglesia parroquial la tradicional y típica procesión con la clásica carroza que tanto llama la atención de los forasteros.

A las 23. — Gran concierto por la Banda de música de Muro bajo la experta batuta de su celoso Director D. Jaime Moragues Roig, la que tocará lo más selecto de su repertorio, suelta de globos, disparo de otro castillo de fuegos artificiales y bailes folk-lóricos por la expresada agrupación.

Día 4 a las 17. — Grandes carreras ciclistas en las que se disputarán los siguientes premios:

Primer premio 35 pesetas, segundo 20 y tercero 10.

El trayecto a recorrer será de unos 25 kilómetros, concediéndose impor-

tantes primas que se anunciarán a los corredores antes del comienzo de las mismas.

A las 21. — En honor de los ex-combatientes se celebrará una gran verbena amenizada por la renombrada orquesta de Santañá.

**EN EL MOLINAR**

Programa de las fiestas cívico-religiosas que en honor de la Virgen del Remedio y en acción de gracias a la misma por el feliz término de la guerra se celebrarán en el Molinar los días 26 y 27 de Agosto de 1939.

— Año de la Victoria:

Día 18. — A las 20. Empezará la Novena de preparación a la fiesta que concluirá día 26.

Día 26. — A las 20. Terminada la Novena seguidamente solemnes completas en honra de Ntra. Sra. del Remedio.

A las 21. Las típicas "chirimias" recorrerán las calles de la localidad animando al vecindario a las fiestas. Seguidamente suelta de vistosos cohetes y morteros.

A las 22. En la plaza de la Iglesia Parroquial, artísticamente adornada e iluminada, habrá la típica "Revetla" durante la cual se pondrá en escena por la Catedral Declarativa de la localidad la divertida Comedia en 3 actos, en prosa, original de nuestro paisano M. Puigserver, titulada: "Es Metge Nou".

Los entreactos estarán amenizados por la Orquesta local de la Juventud Católica y por gaita y tamboril.

A continuación recital de poesías por Juan Perelló.

Disparo de vistosos cohetes y morteros y suelta de globos.

Seguidamente y tras el toque de atención, lectura por el mismo Sr. Perelló del "Ultimo parte oficial de guerra". — Himno Nacional.

Día 27. — A las 7. Diana por las típicas "chirimias".

A las 7 y media. Misa por los cajidos de la parroquia por Dios y por España.

A las 9. Bendición de una hermosa imagen de la Virgen del Carmen y después Oficio solemne en el que se cantará la misa "Pontificalis" a voces de Perosi. Ocupará la sagrada cátedra el elocuente orador sagrado Rdo. D. Guillermo Nadal. Después solemne Tedeum en acción de gracias.

A continuación Renovación de Coronas a José Antonio, por la Falange de la localidad.

A las 11. Gran festival náutico: Grandes carreras de natación, cuecas, carreras de chalanas y botes al remo, finalizando con la divertida y popular carrera y caza del "Pato".

A las 18. En la calle de Certeçera Grandes carreras pedestres (serias y cómicas) para niñas, niños y hombres de la localidad y los carreras libres para todos los que deseen tomar parte disputándose vistosos premios en especies y en metálico.

A las 21'30. En la misma plaza de la Iglesia: Gran Velada de Bailes Regionales por distintas parejas de la localidad y de algunos pueblos de la isla, Sansellas y Buñola, amenizadas por la citada Orquesta y gaita y tamboril.

En los intermedios se efectuarán divertidos juegos cómicos.

A continuación y como final de las fiestas disparo de un gran castillo de fuegos artificiales y traca final.

NOTA: Los dos días al finalizar la fiesta habrá servicio extraordinario de tranvías o autobuses desde el Molinar a Cort.

Saludo a Franco: ¡Arriba España! ¡Viva España!

**El Circuito del Norte**

**La cuarta y quinta etapa**

Vitoria.—Anteayer se corrió la etapa Logroño-Vitoria del circuito ciclista del Norte, organizado por el diario "Hiero", de Bilbao.

Se dió la salida a treinta y nueve corredores, acudiendo un numerosísimo público a despedirlos. Trueba no despreció ninguna ocasión propicia para clasificarse en buen lugar.

En Miranda, se estableció un control, congregándose en dicha población gran gentío, a pesar de la hora intempestiva del paso de los corredores, para ovacionarlos. La circulación por dicha carretera fué interrumpida al paso de los corredores, apesar de que se trata de la carretera general de Barcelona.

En la meta de llegada se construyó una tribuna, desde la que presenciaron la llegada de los corredores el Gobernador militar de la plaza, un grupo de concejales del Ayuntamiento y otras personalidades. La llegada fué muy espectacular, pues lo hicieron en grupo varios corredores, desde el enlace de la carretera con

la línea del ferrocarril del Norte. Poco antes de los 500 metros, Ezquerria se destacó, pisando la línea de llegada en primer lugar.

En la clasificación general, quedó pues, ahora, en primer lugar, Cañardo en segundo Ezquerria, en tercero Olmos y en cuarto Trueba.

Pamplona. — Ayer se corrió la 5.ª etapa. En Vitoria, la salida fué presenciada por numeroso público.

Esta etapa que constaba de 115 kilómetros fué ganada por Trueba, que se destacó en los primeros kilómetros de los demás corredores, alcanzándole luego Cañardo y Ezquerria, que llegaron con corto intervalo a la meta.

La clasificación general queda establecida después de esta etapa de la siguiente forma: Primero, Cañardo; segundo Ezquerria y tercero Trueba.

Faltan correr dos etapas: Pamplona - San Sebastián y San Sebastián - Bilbao con un total de 311 kilómetros.

**Noticiario nacional de anoche**

**LA DOCUMENTACION DE LOS ASPIRANTES DE LA ESCUELA NAVAL**

Salamanca. — Por el ministerio de Marina se advierte a los que presentan su documentación solicitando tomar parte en los ejercicios de ingreso en la Escuela Naval que pueden suplir los documentos que les faltaren por declaraciones juradas, siempre que éstas sean substituidas por los documentos auténticos antes de comenzar los ejercicios de ingreso, en enero próximo. Si entonces no se hubieran completado debidamente las documentaciones quedarán excluidos de las listas de aspirantes.



**HERNIADO NO SUFRA VD. MAS**

La ciencia ortopédica ha llegado a la meta del progreso con la creación por este Instituto "ESPAÑA" de los aparatos de Inducción, Regulación, Precisión y Automáticos (patentados) únicos con articulación viva y graduación cronométrica, ya que por sus altas cualidades de ajuste, no ofrecen presiones de clase alguna, llegándose en la mayoría de los casos a la curación total y definitiva del tumor herniario.

No llevan tirantes, ocupan un solo dedo en el cuerpo; y se construyen exprofeso para cada caso, bajo riguroso molde del cuerpo del paciente.

ESPAÑOL: Su bienestar únicamente lo recobrará con un aparato del

Instituto "ESPAÑA"

Para atender a nuestra clientela, el propio Director visitará en PALMA DE MALLORCA, el día 27 del actual en el Grand Hotel de 9 mañana a 6 tarde.

NOTAS: En Inca, el día 23 en el Hotel España.

En Manacor, el día 29 en la Fonda Felip.

En Sóller, el día 30 en el Hotel Estación.

En Lluchmayor, el día 31 en el Hotel Universo.

Instituto Ortopédico "España"

Aragón, 88 y Viladomat, 175 — BARCELONA

Importantisimo: Unica casa que construye todos sus aparatos inoxidables — Duración ilimitada. Modelos desde 100 Ptas. — Facilidades de pago — Consultas gratuitas.



**ALMORRANAS VARICES**

Consultorio Dr. Anguera

Tratamiento científico sin operación

operación

Apuntadores, 10



Embalajes de muebles. Guarda muebles económico. 7 Ramblas 13 Teléfono núm. 2227.

**EXTENSO SURTIDO**

DE CARPETAS. - CLASIFICADOR PALANCA y CAJA a 450.

CASA MALONDRÁ

78, Jaime II. — T. 1732

**PALO DE JABON?**

Use SUPERSILK que es mucho mejor.

**MOTORES - BOMBAS**

Industriales, Marinos y Eléctricos. Nuevos y de Ocasión Garantizados. Juan Company, C. Ruido 19. La Puebla. Los sábados café Colonial. Plaza Mayor, Palma.

**JUAN PUJOL**

Diabetes - Gangrena

Calle La Paz, 12.

Agosto: consulta hasta las 12.

**Compro auto Buick**

cinco plazas, estado y conservación como nuevo, pero precio muy razonable. Escribir bien amplios detalles con último precio. — Fuster Pijoan: Plaza Arrabal, 2; Felanitx.

**VIAS URINARIAS**

Curación rápida, "definitiva", cura pre-matrimonial. A. ALOMAR.— Espta. en Enfdes. Sexuales: Loren-Clavé) salones separados. Telef. 2664

**DOCTOR LUIS FRONTERA**

Enfermedades del aparato genito - urinario

Puigdorfila 14, de 12 a 1

**HOTEL ROYAL**

BAR - RESTAURANT - TERRAZA

Comida a la moda todos los sábados, domingos y días festivos, con música y Concierto

(Precios corrientes)

Marqués de la Cenja, 109 (SON ARMADAMS)

Tratamiento y curación del Estreñimiento

con el

**NORMOLAX**

Laxante eficaz de acción suave, no irritante, exquisito al paladar.

Controlado por el Instituto Nacional de Farmacobiología. Teléf. 1425

Depositarlos en Palma: Cooperativa Farmacéutica. — Hijos Dr. Andreu.

**ELIXIR ESTOMACAL**

**SAIZ DE CARLOS**

**STOMALIX**

**ASIMILAR MEJOR**

no es

**COMER MAS**

La insuficiencia de asimilación impide el trabajo normal del organismo. Ella es causante de la falta de resistencia física, dolores de cabeza, después de un trabajo mental sostenido, marcos, fatiga constante aún después de horas de reposo, etc.

Regularice su asimilación, tomando una cucharada de nuestro Elixir Estomacal «SAIZ DE CARLOS»

Laboratorios SAIZ DE CARLOS, Dirección provisional: San Bartolomé, 1 - San Sebastián.

Ptas. 5'85 el frasco

# Yagüe estuvo ayer en León para organizar la Academia de Aviación

## En un discurso que dirigió a la oficialidad dijo que el Caudillo le había concedido el honor de organizar el Ministerio del Aire. -- "Todo por España y Franco" fueron las palabras finales de su discurso

León. — Ayer tarde, y con el fin de estudiar la posibilidad de convertir el campo de aviación, en academia de vuelos, llegó al campo de la Virgen del Camino, el ministro del Aire, general Yagüe.

El viaje hasta León lo hizo en un avión Douglas, pilotado por el teniente señor Ansaldo.

Le acompañaban el Teniente Coronel jefe de la Región Aérea del Norte, el comandante de aviación señor Fletcher y sus ayudantes.

En el campo esperaban al Ministro del Aire, el teniente coronel segundo Jefe de la Región Norte, el Jefe del Aeródromo de León, todos los Jefes y Oficiales francos de servicios y el jefe de la escuadrilla que aparecía formada para rendir honores al ministro.

El general Yagüe, después de descender del avión, revistó las fuerzas que estaban formadas delante de los hangares. Igualmente revistó los 380 obreros de los talleres, que también en formación militar aguardaban la llegada del ministro.

Seguidamente el general Yagüe, visitó detenidamente todas las dependencias del aeródromo, estudiando la posibilidad de establecer en el mismo la escuela de aviación, único motivo de su viaje a esta ciudad.

Terminada al inspección de las dependencias, se dirigió al pabellón de oficiales donde dirigió la palabra a la oficialidad, a la que dijo que el Generalísimo le había concedido el alto honor de organizar el ministerio del Aire, y que esta labor de tanta trascendencia la iba a acometer con la ayuda decidida, máxima y entusiasta de todos los que componen el arma de aviación. "El horizonte rosadísimo que la Patria tiene delante no puede nublarse por nada. Estoy dispuesto a todos los sacrificios y a todas las exigencias, y para ello necesito vuestra ayuda entusiasta y resuelta. Emprendamos los trabajos y sacrificios por los sagrados ideales que a todos nos unen. Quien no esté dispuesto a ofrecerlo todo que lo diga y se aparte de nosotros. Todo por España y por Franco".

## Continúan los temporales en la comarca de Jumilla

La tormenta arrancó gran número de postes eléctricos y telegráficos. — Las comunicaciones por ferrocarril y carretera están cortadas

**EN ALGUNOS SITIOS LAS AGUAS LLEVAN UNA ALTURA DE DIEZ METROS**

Murcia. — A última hora descargó sobre nuestra ciudad una fortísima tormenta. Cayeron varias chispas eléctricas.

En la comarca de Jumilla ha llovido con enorme intensidad. Las aguas se desbordaron.

En la Rambla del Judío las aguas llevan una altura de 10 metros.

El río Segura trae un aumento de 6 metros

Murcia. — La tormenta que descargó sobre la ciudad de Jumilla ha arrancado gran número de postes eléctricos y telegráficos, pero las comunicaciones no han sido interrumpidas.

Las comunicaciones por carretera y ferrocarril se hallan interrumpidas. Se calcula que continuarán interrumpidas durante tres días, por lo menos.

El río Segura, al entrar en la ciudad trae un aumento de seis metros. A las seis y media de la mañana comenzó la avenida de agua, y gran número de personas han presenciado el crecimiento del agua a lo largo de la balaustrada.

En contra de lo que se afirma, no se han inundado los barrios de la capital.

En toda la zona baja de la vega murciana reina, en cambio, como contrasta, un enorme júbilo, porque todas las cosechas se han salvado, con un beneficio de varios millones de pesetas.

Las cosechas de patatas, maíz y uva, en la comarca de Jumilla, que es vitivinícola, se presenta magnífica.

### Noticario nacional

## A fin de semana se comerá pan blanco en toda España

Un millón y medio de pesetas para el aeródromo de Bilbao

Madrid. — Según noticias recibidas en la Dirección General de Agricultura, ha comenzado ya a comerse pan blanco en Barcelona, Sevilla, Burgos, Toledo, Guadalajara, Cádiz y alguna otra capital, y antes de que termine la presente semana tal beneficio alcanzará a toda la nación.

Ha sido disuelto el Cuartel General del Generalísimo

Burgos. — El "Boletín Oficial del Estado" publica hoy una orden del Ministerio del Ejército, disponiendo, por orden de S. E. el Generalísimo, la disolución del Cuartel General de S. E.

En su consecuencia, pasarán a depender del Ministerio del Ejército, Estado Mayor, los organismos que integran dicho Cuartel General.

En Zaragoza se instalará el Seminario de Bioquímica

Zaragoza. — El Director del Seminario de Bioquímica y de Química aplicada, ha manifestado que este centro de alta cultura, dependiente del "Instituto de España", quedará instalado en Zaragoza, en la Facultad de Ciencias, donde se realizan algunas obras ampliatorias.

Ha agregado que es la primera vez que funciona fuera de Madrid un centro de alta investigación científica como el Seminario de Bioquímica y Química Aplicada.

Un millón y medio para la construcción del aeródromo de Bilbao

Bilbao. — El Ayuntamiento ha acordado destinar 500.000 pesetas para las obras del aeropuerto "Carlos Haya".

La Diputación Provincial votará la cantidad de 1.000.000 de pesetas. Crucero holandés en Cádiz

Cádiz. — Procedente del puerto de Den-Volder (Holanda), de donde salió el día 19 del actual, ha llegado a este puerto el crucero de la Marina de Guerra holandesa "Tromp", de 3.214 toneladas.

El Comandante del crucero desembarcó y acompañado del Cónsul de su país, estuvo cumplimentando al Almirante Jefe del Departamento Marítimo, señor Bastarache, y a las autoridades, las cuales le devolvieron la visita.

El crucero permanecerá en Cádiz, único puerto español que visitará, hasta el viernes, continuando luego

para Gibraltar y Alejandría, con dirección a las Indias holandesas. Besamanos a la Virgen de los Reyes en Sevilla

Sevilla. — Ayer se celebró con gran solemnidad, en la capilla real de la Catedral, el besamanos de la Virgen de los Reyes, Patrona de Sevilla.

Desfilaron millares de fieles y constituyó una gran manifestación religiosa que duró más de tres horas.

Hallazgo de valiosas joyas en Sabadell

Barcelona. — Agentes del grupo sexto de Vigilancia han encontrado la cruz de oro y plata y el anillo que pertenecían al Abad mitrado del Monasterio de Montserrat.

El hallazgo de tan valiosas joyas se ha verificado en la ciudad de Sabadell.

Igualmente fueron encontradas gran número de valiosísimas alhajas.

Los carniceros de Barcelona honran a su Patrón

Barcelona. — Los carniceros de Barcelona ayer, festividad de su Patrón, San Bartolomé, le honraron cerrando sus establecimientos.

Al mediodía se trasladaron a la iglesia de Santa María del Mar donde se celebraron solemnes funerales por el alma de los caídos pertenecientes al Gremio.

Reparación de CONTADORES DE AGUA

CASA SIEMENS - S. Miguel, 82

AUTOMOVILISTAS

Para cristales inastillables y Seguridad

Cristalería Balear

Av. Estanislao Figueras, n.º 51

Frente Escuela Graduada

### Noticario extranjero de esta mañana

## Alemania no ha llamado a sus súbditos residentes en Inglaterra

Esta actitud del Reich se considera en el sentido de que Alemania no siente la alarma de los países democráticos. — Italia asiste también con calma al desarrollo de los acontecimientos

### Las precauciones militares en Polonia aumentan constantemente

Europa vive en estos momentos horas de verdadera gravedad, después de la firma del pacto de no agresión germano-soviético. Se ha roto el cerco de Alemania. El Eje ha derrotado diplomáticamente a las democracias. Danzig queda al alcance de la mano del Reich, y más desde que Forster ha sido nombrado Jefe del Estado de Danzig. El prestigio británico se hunde. Las precauciones militares, tanto en los países interesados, como en los fronterizos a éstos, están a la orden del día de modo alarmante.

Que los momentos son graves lo confirma, además, el hecho de que el Papa, como supremo Pastor de la Iglesia universal, extendida por los mismos países afectados por el peligro de la guerra, ha dejado oír su voz invitando a los gobernantes a resolver las diferencias por la fuerza de la razón y no por las armas, y haciendo un llamamiento a la comprensión mutua y a que se convenzan de lo trágico que sería para el mundo una nueva guerra.

El Presidente norteamericano indica también las graves consecuencias que tendría un conflicto armado —aún para los mismos países que saliesen vencedores— en su mensaje al Soberano de Italia, cuya intervención, como también la del Gobierno italiano, estima puede ser decisiva en la hora actual.

El peligro es, pues, enorme; pero quizás todavía no todo esté perdido. En el mismo discurso pronunciado ayer por el señor Chamberlain en el Parlamento británico y en el mensaje radiado por Lord Halifax ayer noche, se vislumbra esa misma idea. Sobre todo hay que destacar que el Ministro de Negocios Extranjeros inglés manifestó su confianza de que las sugerencias del Papa y de Roosevelt pueden "encontrar un lugar en el corazón de los hombres".

El mismo desarrollo de los acontecimientos no deja de inspirar a la postre atisbos de esperanza. Porque ni Alemania ha consumado el gesto que se temía respecto de Danzig, a pesar de que los incidentes de frontera son constantes, ni la diplomacia franco-británica ha adoptado aún su actitud definitiva. Es verdad que hay muchas precauciones bélicas; pero, en el fondo, más bien responden a los "se dice" que circulan por ahí y atribuyen toda clase de tenebrosas intenciones al Reich.

¿Se llegará, por fin, a una avenencia entre los países interesados? La cuestión de Danzig, ¿se logrará que se resuelva por vías pacíficas, como desea el Papa y desean también íntimamente quienes se verían envueltos en la gran catástrofe?

Pidámos al Señor que así sea.

Berlín. — Se destaca en esta capital que a pesar de que el Gobierno británico ha comunicado a sus Cónsules en Alemania que inviten a salir del Reich a los súbditos ingleses, la Embajada de Alemania en Londres no ha lanzado a los alemanes residentes en Inglaterra ninguna invitación a salir del país.

Esta actitud de Alemania se considera como un síntoma de calma y de que el Reich no siente la alarma de los países democráticos.

Italia asiste con calma al desarrollo de los acontecimientos

París. — El corresponsal del periódico "Le Temps" en Roma envía a su diario una información en que da cuenta de la calma con que la nación italiana asiste al desarrollo de los acontecimientos.

Italia, dice el corresponsal, tiene plena confianza en el Duce.

La ley concediendo plenos poderes al Gobierno británico ha entrado en vigor

Londres. — La ley concediendo poderes plenos al Gobierno británico aprobada ayer por las cámaras, fué firmada anoche por el Rey Jorge.

La ley entra en vigor inmediatamente

Los socialistas franceses piden la convocación del Parlamento

París. — Con motivo de la actual situación y a consecuencia de la firma del pacto de no agresión germano-soviético, se entablaron ayer vivas polémicas entre comunistas y socialistas en algunos centros políticos.

Los socialistas piden a Daladier que convoque el Parlamento.

Aumenta el transporte de tropas y material en Polonia

Varsovia. — El tránsito ferroviario se ha intensificado notablemente desde las últimas horas, transportando tropas y material.

Todos los extranjeros son invitados a abandonar el país y a restituirse a su Patria por sus respectivos Consulados.

Se desmiente en los círculos polacos que las tropas propias hayan pasado la frontera.

Todo requisado para el ejército en Polonia

Kattowitz. — Las autoridades militares han dispuesto que todas las escuelas y salas públicas queden a la disposición del Ejército.

Continúa la afluencia de tropas a las poblaciones inmediatas a la frontera.

Todos los automóviles privados y camionetas han sido requisados para el Ejército por las autoridades polacas.

Las mujeres y niños se ocupan en trabajos de fortificación, que se están realizando con especial actividad en el distrito de Nicolai, donde se observan concentraciones de tropas de gran importancia.

### ¿Aprueban Turquía y Rumania el pacto de Moscou?

La desorientación es enorme en Londres

Londres. — Son muchos los que temen que, de un momento a otro, se reciban otras dos noticias sorprendentes.

Según los que se creen bien enterados, una de ellas consistiría en una declaración de Turquía, y quizá también de Rumania, aprobando el pacto de no agresión entre Rusia y Alemania.

La otra noticia consistiría, sin embargo, en la firma de un pacto de no agresión entre Rusia y el Imperio Británico.

La desorientación es enorme en Londres

Según los que se creen bien enterados, una de ellas consistiría en una declaración de Turquía, y quizá también de Rumania, aprobando el pacto de no agresión entre Rusia y Alemania.

La otra noticia consistiría, sin embargo, en la firma de un pacto de no agresión entre Rusia y el Imperio Británico.

La desorientación es enorme en Londres

Según los que se creen bien enterados, una de ellas consistiría en una declaración de Turquía, y quizá también de Rumania, aprobando el pacto de no agresión entre Rusia y Alemania.

La otra noticia consistiría, sin embargo, en la firma de un pacto de no agresión entre Rusia y el Imperio Británico.

La desorientación es enorme en Londres

Según los que se creen bien enterados, una de ellas consistiría en una declaración de Turquía, y quizá también de Rumania, aprobando el pacto de no agresión entre Rusia y Alemania.

La otra noticia consistiría, sin embargo, en la firma de un pacto de no agresión entre Rusia y el Imperio Británico.

La desorientación es enorme en Londres

Según los que se creen bien enterados, una de ellas consistiría en una declaración de Turquía, y quizá también de Rumania, aprobando el pacto de no agresión entre Rusia y Alemania.

La otra noticia consistiría, sin embargo, en la firma de un pacto de no agresión entre Rusia y el Imperio Británico.

La desorientación es enorme en Londres

Según los que se creen bien enterados, una de ellas consistiría en una declaración de Turquía, y quizá también de Rumania, aprobando el pacto de no agresión entre Rusia y Alemania.

La otra noticia consistiría, sin embargo, en la firma de un pacto de no agresión entre Rusia y el Imperio Británico.

La desorientación es enorme en Londres

Según los que se creen bien enterados, una de ellas consistiría en una declaración de Turquía, y quizá también de Rumania, aprobando el pacto de no agresión entre Rusia y Alemania.

La otra noticia consistiría, sin embargo, en la firma de un pacto de no agresión entre Rusia y el Imperio Británico.

La desorientación es enorme en Londres

Según los que se creen bien enterados, una de ellas consistiría en una declaración de Turquía, y quizá también de Rumania, aprobando el pacto de no agresión entre Rusia y Alemania.

La otra noticia consistiría, sin embargo, en la firma de un pacto de no agresión entre Rusia y el Imperio Británico.

La desorientación es enorme en Londres

Según los que se creen bien enterados, una de ellas consistiría en una declaración de Turquía, y quizá también de Rumania, aprobando el pacto de no agresión entre Rusia y Alemania.

La otra noticia consistiría, sin embargo, en la firma de un pacto de no agresión entre Rusia y el Imperio Británico.

La desorientación es enorme en Londres

### Mensaje de Roosevelt al Rey Emperador de Italia

Washington. — El Presidente Roosevelt ha enviado al Rey Emperador de Italia, Victor Manuel, un mensaje haciendo un llamamiento en interés del mantenimiento de la paz y en la convicción de que el Gobierno de Italia puede influir mucho en las presentes circunstancias e impedir la guerra, que sería una verdadera desgracia, no solo para las naciones que la perderían sino también para las que la ganaran.

Norteamérica, dice, veía con preocupación que quedaran destruidas las realizaciones por pueblos florecientes.

La tesis de que los fuertes dominan a los débiles es una terrible y causa de horribles tragedias.

Las voces de millones de seres no pueden dejarse oír por sí mismas, concluye, piden que se les oiga.

### Crisis en Yugoslavia

Belgrado. — La firma del pacto de no agresión germano-soviético y su honda repercusión en la situación internacional ha sido causa de que en Yugoslavia se dirimiera la cuestión serbo-croata.

En consecuencia, el Jefe del Gobierno yugoslavo presentó ayer al Príncipe Regente Pablo la dimisión del Gabinete, y recibió seguidamente el encargo de constituir nuevo gobierno.

En éste entrará el jefe del partido croata, Macek, en calidad de Vicepresidente, y entrarán también cuatro Ministros croatas pertenecientes al partido campesino.

### La trágica muerte del Presidente de Bolivia

La Paz. — El señor Flores, ministro de Propaganda, ha declarado a los periodistas que el Presidente Busch se había suicidado.

La Paz. — La noticia de la trágica muerte del Presidente Busch ha producido gran impresión. El señor Busch regresó a su domicilio a las cinco de la madrugada, después de asistir a una fiesta militar. Después de conversar serenamente y sin anunciar su fatal decisión, penetró, a las 5 y media de la madrugada en su despacho, oyéndose a poco un disparo de revólver. El proyectil entró por el temporal derecho, saliendo por el izquierdo. En gravísimo estado fué recogido, falleciendo a las 12'45.

### Próximamente comenzará a construirse Un Gran Palacio de Exposiciones, en Zaragoza

Zaragoza. — El Presidente de la Cámara de Comercio y miembro del Centenario del Pilar, don Francisco Blesa, ha dicho a un redactor del periódico "Heraldo de Aragón" que, en el próximo mes de Septiembre, empezarán en Zaragoza las obras de construcción del Gran Palacio de Exposiciones.

Se trata de una vieja aspiración de Zaragoza de contar con un palacio adecuado, en el que puedan celebrarse las Ferias de Muestras y Exposiciones de los productos típicos aragoneses.

El Palacio de Exposiciones se construirá en la Gran Vía y el proyecto ha sido ultimado por el arquitecto municipal.

Costará más de 1.000.000 de pesetas y se quiere que esté terminado el mes de Agosto del año próximo, coincidiendo con las fiestas del Centenario de la Virgen del Pilar, con el fin de que en el mes de Octubre pueda celebrarse ya una gran Feria de Muestras.

### La exportación de cebolla de Valencia

Valencia. — La exportación de cebolla, que empezó en el mes de julio último, alcanza una cifra considerable a pesar de los grandes obstáculos que ha tenido que vencer y de las enormes dificultades que había para la adquisición de envases.

Sin embargo, gracias a la actividad desarrollada son ya 150.000 toneladas las que fueron enviadas a Inglaterra, además de las que han salido para Alemania, Holanda y otros países.

Como quiera que la calidad de la cebolla española es muy superior a la de otros países, cuando aparecen en los mercados extranjeros, se adquieren rápidamente, alcanzando precios elevados.

En la actualidad, vencidas todas las dificultades, está perfectamente normalizada la exportación que alcanza cifras muy superiores a la de los años anteriores de la guerra.

El motivo de ésta es para dejar mayor libertad al general Quintanilla, comandante superior del Ejército, que se ha encargado provisionalmente de la Jefatura del Estado.

El gobierno boliviano en crisis

Ha muerto el Príncipe Colonna, Gobernador de Roma

Roma. — Ha muerto en esta capital el Gobernador de la ciudad Príncipe Pedro Colonna.

Tanto los Reys, como el Duce y el Gobierno han enviado testimonios de pésame a la villa.

Los funerales se celebrarán hoy.

La Paz. — El Gobierno boliviano,